



FRENTE POLÍTICOS

1. Maíz. La presidenta **Claudia Sheinbaum** reafirmó su compromiso con la defensa del maíz criollo como un deber para todos los mexicanos. En medio de tensiones con el T-MEC por la prohibición del maíz transgénico, su postura busca proteger la biodiversidad y preservar un símbolo cultural y alimentario esencial. Sin embargo, el reto va más allá de las declaraciones, hay que garantizar el apoyo a los productores, fortalecer la investigación científica y enfrentar las presiones externas, que son pasos indispensables para que esta defensa no se quede en el discurso. El secretario de Agricultura, **Julio Berdegué**, tiene la voz cantante. Éxito o fracaso.

2. Primeras protestas. La exclusión de 173 aspirantes a juzgadores desató una oleada de impugnaciones contra los comités evaluadores de los poderes Judicial, Ejecutivo y Legislativo. Entre los inconformes, además de **Luis Alberto Martínez Caudillo**, **Pedro Barboza Gómez** e **Irma Paz Contreras**, también figuran **Salvador Alberto Nassri** y otra impugnante bajo el misterioso alias de "dato protegido". Todo esto en un sistema donde los criterios de evaluación son tan claros como el lodo. Al final, la justicia queda atrapada en un laberinto donde todos son jueces y parte, pero pocos, realmente imparciales.

3. Bienvenidos a casa. **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Gobernación, despliega un operativo digno de aplausos, con más de 670 mil atenciones a migrantes que regresan por las fiestas, con módulos, líneas telefónicas y hasta redes sociales funcionando como un reloj suizo. Cuatro caravanas vehiculares, escoltadas con precisión casi militar, cruzan desde la frontera norte como si fueran desfiles patrios. Todo esto mientras se recuerdan las impresionantes cifras de la diáspora mexicana, 37.3 millones viviendo más allá de las fronteras. Una política que, por fin, sabe combinar estadística, logística y un toque de humanidad.

4. Contradicciones. México, rey del maíz blanco y súbdito del amarillo, vive la paradoja agrícola del siglo, importar la mitad de lo que consume mientras veta soluciones modernas como el maíz transgénico o híbrido. **Juan Carlos Anaya**, director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas, lo dice claro, a más sequía, más importaciones y más dependencia. Preservar la biodiversidad es noble, pero la resistencia a innovaciones que podrían duplicar las cosechas suena más a dogma que a ciencia. Mientras tanto, seguimos comprando lo que podríamos producir. El tema da para mucho, y más.

5. Migrantes modelo. **Claudia Sheinbaum** nos recuerda que los migrantes mexicanos en EU no son criminales, sino héroes económicos binacionales. Promete recibirlos con los brazos abiertos, siempre que sean mexicanos, claro. Los de otras nacionalidades, en cambio, tendrán que depender de la generosidad de sus países de origen. Eso sí, México, solidario, los deja pasar rumbo al norte si tienen cita; si no, les regala la opción de buscar empleo o emprender el regreso, con un toque de realismo mágico. Una narrativa impecable para un presente que exige orden y humanidad. Defensas sí las hay.